

Abengoa 'ahoga' a su filial en México que afronta pagos a corto plazo por 2,100 mdp

[MAYRA MARTÍNEZ MEDINA](#) - 1:13 - 30/11/2015

En diciembre la división azteca debe pagar intereses de deuda 264 millones de pesos.

Abengoa en México tiene en caja 163 millones de pesos. El viernes ya tuvo un impago de bonos por 2.2 mdp

En estos momentos Abengoa México dispone en su caja de 103 millones de pesos, esta cantidad le resulta insuficiente para cumplir con sus vencimientos de corto plazo que ascienden a 2,100 millones de pesos. En diciembre la empresa debe pagar vencimientos de papel comercial por 264 millones de pesos.

Mientras llega ese día, el 26 de este mes la compañía ya incumplió con el pago de 2.2 millones de pesos que corresponden a los intereses de los bonos ABNGOA 01715, ABNGOA 01515, ABNGOA 01415 y ABNGOA 00115, esto tras la decisión del corporativo matriz de limitar el acceso de financiamiento a la división en México cuando Gonvarri Corporación Financiera retiró su intención de inyectar nuevo capital de cuando menos 250 millones de euros a Abengoa.

En este escenario de falta de liquidez las calificadoras Moody's y HR Ratings coincidieron en que a pesar de que la filial mexicana tiene una posición neta en la tesorería centralizada por 7,400 millones de pesos, lo que refleja su fuerte generación de efectivo en México cuando se le compara contra la posición de 3,700 millones de pesos que tuvo en la caja central al cierre de 2014 que de disponer de ellos "son suficientes para cubrir sus vencimientos de corto plazo".

En opinión de la calificadora Moody's durante los primeros nueve meses de 2015, el desempeño operativo de Abengoa México fue sólido, con una tasa de crecimiento de ingresos de 27% al compararlos con el mismo periodo del año anterior. Este desempeño a pesar de un entorno operativo más desafiante en el país fue posible por un fuerte estado de contratación que cubría dos años de ingresos en enero de 2015.

Para las firmas de calificación los contratos de la empresa con Petróleos Mexicanos y Comisión Federal de Electricidad "añaden visibilidad al desempeño futuro", hasta antes del cierre de llave al financiamiento.

Considerando que el 80 por ciento de los proyectos que están en el portafolio de Abengoa México están relacionados al gobierno federal HR Ratings realizó un cálculo del backlog de la empresa: asciende a 16,230 millones de pesos que corresponde a 1.5 años de ingresos.

La calificadora añade en un reporte que el contrato del proyecto que la empresa ganó en mayo con Pemex para desarrollar en sociedad con la empresa italiana Enel por 950 millones de dólares "cubre 4 veces los ingresos de los últimos doce meses".

La semana pasada, después de la noticia respecto al cierre de financiamiento a la división en México, en España se difundió la noticia respecto a que la unidad en suelo azteca puede desincorporar algunos de sus activos. La empresa estructuró una lista de los activos que puede vender entre los que se encuentran dos trenes de generación eléctrica en Tabasco, al sur de la República Mexicana valuados en 2 mil millones de dólares. De intentar vender algunos otros proyectos como es la central del ciclo combinado Norte III en Chihuahua -al norte del país-, que licitó la Comisión Federal de Electricidad requiere de la autorización de esta empresa.

Aunque la empresa en México dispone de más activos algunos ya terminados y otros en proceso de construcción, de momento afirma que sólo puede vender dos proyectos que son de su propiedad. El resto de la infraestructura depende de las empresas productivas del estado lo cual limita venderlos.